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Ïðîëåòàðèè âñåõ ñòðàí, ñîåäèíÿéòåñü!

Посещение Крымского полуострова 
французскими парламентариями вы-
звало небывалый ажиотаж среди все-
го западноевропейского политикума и 
представителей средств массовой ин-
формации. Несмотря на все предосте-
режения европейского сообщества, 
западные визитеры провели в Крыму 
два полноценных дня и впоследствии 
заявили, что будут убеждать своих ев-
ропейских коллег совершить анало-
гичные поездки.

Судя по всему, долго убеждать неко-
торых западноевропейских политиков не 
пришлось, ибо не прошло и недели, как 
несколько итальянских и венгерских пар-
ламентариев выразили готовность посе-
тить полуостров. В частности, венгерский 
депутат от партии «Jobbik Magyarorszagert 
Mozgalom» (в русскоязычной транскрип-
ции – «Йоббик» – КР), заместитель пред-
седателя парламентского комитета по 
иностранным делам Мартон Дьендьеши 
заявил, что представители его политиче-
ской силы уже получили приглашение по-
сетить Крым от российской стороны.

Свою позицию выразил крымский по-
литик, председатель местного отделения 
партии «Коммунисты России» Леонид 
Грач. По его мнению, визит венгерских 
парламентариев – это очередной этап 
прорыва европейской и мировой блока-
ды Крымского полуострова, однако оди-

озные политические взгляды венгерских 
политиков не могут расцениваться как 
приемлемые.

«Потенциальный визит венгерских пар-
ламентариев – это очередной этап осоз-
нания представителями Западной Европы 
необходимости диалога с Россией. Осоз-
нание того, что санкции – это деструктив-
ная политика, от которой страдают обе 
стороны надуманного конфликта. Как я 
уже говорил, это палка о двух концах», – 
заявил Л. Грач.

В то же время, по мнению Л. Грача, вла-
сти России и Крыма не должны выражать 
солидарность венгерским политикам пар-
тии «Jobbik» в проводимой ими партий-
но-идеологической линии.

«Я всегда считал и считаю, что любая 
политическая идеология должна базиро-
ваться на принципах интернационализ-
ма. Соответственно, любая политическая 
сила, пренебрегающая этим принципом, 
не должна снискать поддержку в циви-
лизованном сообществе», – подытожил 
Л.Грач.

Крым.Реалии, 
01.08.15

Уже более недели назад россий-
ские федеральные медиа-ресурсы 
сообщили новость о том, что вслед за 
скандально известной французской 

ОЧЕРЕДНОЙ ЭТАП ПРОРЫВА МИРОВОЙ БЛОКАДЫ КРЫМА

По Гвардейскому одномандатному избирательному 
округу № 19 Симферопольского района – 

Абдувалиева Таира Аметовича.

Родился 26 июня 1954 года в совхозе Кзыл-
ча Нур-Ата района Самаркандской области. 
Проживает в  г. Феодосия, пгт Приморский; 
гражданин Российской Федерации. Образо-
вание – среднее профессиональное, закон-
чил Ташкентский кооперативный техникум 
по специальности техник-технолог. Пенсио-
нер. Член КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ. Депутат Феодо-
сийского  городского Совета Республики 
Крым первого созыва. 

13 СЕНТЯБРЯ 2015 ГОДА – ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ 
В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

КРЫМСКОЕ РЕСПУБЛИКАНСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ выдвинуло, а соответствующие 

Территориальные избирательные комиссии зарегистрировали кандидатами 
в депутаты Государственного Совета Республики Крым первого созыва:

По Войковскому одномандатному избирательному 
округу № 9 г. Керчи – 

Алексеева Валерия Викторовича.

Родился 27 марта 1963 года в  городе Мур-
манске. Проживает в г. Керчи; гражданин Рос-
сийской Федерации. Образование – среднее 
профессиональное, закончил Псковский сель-
скохозяйственный техникум по специальности 
техник – электрик. Работает электромехаником 
участка № 2 в бригаде ЦСБ №10 обособленно-
го структурного подразделения «Джанкойская 
дистанция сигнализации, централизации и 
блокировки» ГП «Крымская железная дорога». 
Член КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОМ-
МУНИСТЫ РОССИИ.

группой парламентариев, посетивших 
Крымский полуостров, аналогичную 
поездку планируют осуществить по-
литики из Венгрии и Италии. Россий-
ское руководство называет эти визи-
ты не иначе, как прорывом блокады, 
а делегаты, осмелившиеся призем-
литься на крымской земле и публично 
заявить о признании на полуострове 
российского суверенитета, возносят-
ся в ранг героев западноевропейской 
современности.

Планируемый итальянскими парламен-
тариями визит в Крым явно имеет фран-
цузский оттенок, ибо о намерении посе-
тить полуостров они заявили практически 
сразу после выхода коммюнике, в котором 
французские делегаты излагали свои сил-
логизмы о состоявшейся поездке.

В данном случае вопрос корректности 
приема итальянских депутатов, учитывая 
их партийную идеологию (в первую оче-
редь речь идет о сепаратных идеях), ло-
жится на крымскую сторону, однако, по 
словам местных политиков, внутренняя 
идеология той или иной политической 
силы, посещающей Крым, не имеет опре-
деляющего значения.

В комментарии Крым.Реалии лидер 
крымского отделения партии «Коммуни-
сты России» Леонид Грач сообщил, что в 
контексте данного визита внутрипартий-
ные идеологемы не так важны, поскольку в 

данном случае речь идет о возобновлении 
международного и межгосударственного 
диалога, а не о поддержке Россией сепа-
ратных настроений в Италии.

«Та идеология, которую преследуют по-
литические силы, визитирующие Крым, не 
имеет принципиального значения, если 
только она не является дискриминацион-
ной и преступной по своей сути. Уверен, 
что вопросы внутренней политики Ита-
льянской Республики не будут поднимать-
ся на встречах с делегатами, поскольку 
речь будет идти о Крыме и об итальян-
ско-российских дальнейших взаимоотно-
шениях», – заявил Л. Грач.

Кроме того, лидер крымских комму-
нистов подчеркнул, что сегодня среди 
западноевропейских парламентариев 
желание посетить Крым увеличивается в 
геометрической прогрессии.

«Сейчас ежедневно множатся новости о 
том, что та или иная партия той или иной 
страны планирует посетить Крымский по-
луостров. То Италия, то Венгрия, теперь 
вот Германия с Португалией. Я считаю, 
данное желание западных политиков фак-
турно отображает осознание Европой не-
обходимости вступать с Россией в новую 
фазу взаимовыгодных отношений как в 
политическом, так и в экономическом пла-
не», – подытожил политик.

Крым.Реалии,
04.08.15
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КОМПАРТИЯ КОМ-
МУНИСТЫ РОССИИ 

ПРИНЯЛА РЕШЕ-
НИЕ О БЕССРОЧНОМ 

ПИКЕТИРОВАНИИ 
ЦЕНТРИЗБИРКОМА

30 июля в 16.30 активисты КОММУ-
НИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОММУНИСТЫ 
РОССИИ начали бессрочное пикетиро-
вание Центральной избирательной ко-
миссии РФ ( адрес: Большой Черкасский 
переулок, д. 9,) с требованием положить 
конец политическому беспределу в ре-
гиональных избирательных комиссиях. В 
настоящий момент в таких регионах, как 
Новосибирская, Курганская, Магадан-
ская, Челябинская области принято или 
принимается решение об отказе в реги-
страции списков кандидатов КОМПАР-
ТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ и других 
непарламентских партий. В КОМПАР-
ТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ подобную 
позицию комиссий считают предвзятой, 
лишенной оснований, и поэтому активи-
сты потребуют от ЦИК РФ вмешаться в 
ситуацию и восстановить равноправие 
партий на выборах. 

ПРЕСС-СЛУЖБА ЦК КОМПАРТИИ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ

Председателю Нижнегорской рай-
онной администрации С.И. Гришко

Уважаемый Сергей Иванович!

Бюро Нижнегорского районного ко-
митета КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ обращается к 
Вам с требованием обязать руководство 
Нижнегорской центральной районной 
больницы вернуть в участковые больни-
цы района врачей-акушер-гинекологов. 
По непонятным нам причинам из участ-
ковых больниц (с. Садовое – в мае), 
убрали ставки врачей-акушер-гинеко-
логов и акушерок. Таким образом, на 
примере Садового врачебного участка 
около 6 тысяч женщин, в том числе около 
100 беременных, остались без специа-
лизированной медицинской помощи и 
вынуждены стоять в длинных очередях 
в Нижнегорской поликлинике. Беремен-
ным женщинам, особенно на поздних 
сроках, крайне сложно в условиях духо-
ты и тесноты общественного транспор-
та осуществлять плановые посещения 
специалистов. Кроме того, в этой ситуа-
ции для большинства женщин не может 
быть и речи об индивидуальных профи-
лактических посещениях врача. 

Мы требуем для приближения специ-
альной медицинской помощи к насе-
лению вернуть узких специалистов, в 
частности врачей-акушер-гинекологов, 
в участковые больницы.

А.Бондарь, первый секретарь Ниж-
негорского районного комитета 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

КОММУНИСТЫ РОССИИ

В ЗАЩИТУ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

Л. ГРАЧ ПРЕДЛАГАЛ И ПРЕДУПРЕЖДАЛ

Российский глава Крыма Сергей 
Аксенов решил временно отстранить 
Сергея Бейма от должности генераль-
ного директора компании «Черномор-
нефтегаз» на время расследования, 
которое проводят на предприятии по-
сле выявления местной прокуратурой 
массовых нарушений.

Об этом Аксенов объявил на заседании 
Совмина Крыма 4 августа, сообщает кор-
респондент Крым.Реалии.

«Мною принято решение об отстра-
нении генерального директора – Бейма 
Сергея Геннадиевича – на время рассле-
дования. При этом никаких оценок юриди-
ческого характера я заранее не даю, про-
куратура с ФСБ и МВД будут проводить 
проверки, предвзятого отношения не бу-
дет ни к кому, но за конкретные факты хи-
щения ответят все по полной программе», 
– сказал Аксенов.

По его информации, на основании дан-
ных проверки службы внутреннего аудита 
на «Черноморнефтегазе» выявлена масса 

• Л. ГРАЧ ДВАЖДЫ ПИСЬМЕННО СТАВИЛ ВОПРОС ПЕРЕД СЧЕТНОЙ ПА-
ЛАТОЙ РФ О ФИНАНСОВОЙ ПРОВЕРКЕ «ЧЕРНОМОРНЕФТЕГАЗА»

нарушений: отсутствуют утвержденные 
правила учета природного газа, не ор-
ганизован контроль учета добываемого 
на морских платформах газа, проверка 
существующих приборов выявила рас-
хождение добытого газа, отсутствует он-
лайн-связь учета на морских платформах 
с имеющимися программами учета газа в 
«Черноморнефтегазе», отсутствуют при-
боры учета при добыче и отгрузке газово-
го конденсата.

«Ни для кого не секрет, что большинство 
наших непорядочных нефтетрейдеров в 
том числе прибегают к помощи «серых» 
дилеров, которые с помощью газового 
конденсата меняют качество бензина. В 
половине случаев качество дизельного 
топлива и бензина не соответствует стан-
дартам…. Необходимо детально провести 
ревизию всех отношений, действий, доку-
ментов в «Черноморнефтегазе», – сказал 
Аксенов.

Он добавил, что Минтопэнерго Кры-
ма назначило исполняющим обязан-

ности главы компании Игоря Шабано-
ва, первого заместителя гендиректора 
«Черноморнефтегаза».

Ранее, после огласки некоторых данных 
прокурорской проверки, Сергей Бейм, 
известный местный топливный магнат 
(его семья владеет корпорацией ТЭС – 
заправками, инфраструктурой для обра-
ботки и доставки топлива), заявил, что 
никаких разбирательств не боится, а ин-
формацию местной прокуратуры назвал 
«сомнительной». 

В начале июля российский прокурор 
Крыма Наталья Поклонская потребовала 
возбудить в отношении руководства пред-
приятия «Черноморнефтегаз» уголовное 
дело за злоупотребление служебными 
полномочиями – закупку компьютеров и 
спецтехники по завышенной цене. Пред-
полагаемый ущерб госпредприятию со-
ставил 20 миллионов рублей.

Крым.Реалии,
04.08.15

• Л. ГРАЧ НЕОДНОКРАТНО ПИСАЛ О НЕЗАКОННОСТИ ДЕЙСТВИЙ 
«САМООБОРОНЫ» В. ПУТИНУ

Геннадий Лисов известен в Крыму 
как один из активных участников так 
называемого ополчения в период ве-
сенних событий 2014 года. Также он из 
тех общественных активистов, которые 
дают жесткую оценку происходящему, 
даже если это касается высокопостав-
ленных руководителей. Мы поинтересо-
вались, как Лисов оценивает нынешнюю 
ситуацию на полуострове.

– Геннадий, Вы одним из первых 
вступили в «народное ополчение». Что 
можете сказать об этой организации 
сегодня, такая же она, или изменилась?

– «Ополчение» создавалось как воени-
зированное формирование для защиты 
жизни и имущества граждан в Республике 
Крым в постмайданный период, когда пра-
воохранительные органы были дезоргани-
зованы и практически не функционирова-
ли. Но после того, как силовые структуры 
стали работать стабильно, надобность в 
«ополчении» отпала сама по себе.

Однако руководство Крыма решило 
использовать «ополченцев» как боевиков 
в рейдерских захватах собственности. 
Большая часть бойцов отказалась уча-
ствовать в беззаконных акциях и покину-
ла ряды организации, преследующей уже 
другие цели и задачи, чем изначально. 
Идеалисты ушли, и немногочисленные 
ряды «ополчения» пополнили людьми, 
которые соответствовали новым, теперь 
меркантильным вызовам, обозначенным 
крымской властью.

– Вы хорошо знакомы с событиями 
весны 2014 года, что можете расска-
зать нашим читателям о так называе-
мой «команде победителей»?

– «Команда победителей» – это укра-
инские чиновники, депутаты и партий-
ные функционеры, которые и думать 
никогда не думали о присоединении 
Крыма к России. Они, обласканные ки-
евской властью, наживались преступ-
ным путём, грабя всех и вся. Некоторые 
из них награждены гроздьями украинских 
орденов за успехи в государственном 
строительстве Украины. И подвигнуть их 
на столь радикальные превращения из 

украинских государственников в россий-
ских, могло только одно – безграничная 
жажда стяжательства.

Сегодня они, уже российские ордено-
носцы, также прильнули к бюджету жи-
вотворящему, однако не тут-то было. Прав 
был Леонид Данилович (Кучма – прим. 
КР): Украина – не Россия. И «победите-
ли» быстренько получили по рукам (185 
уголовных дел на крымских чиновников 
за полгода). Они впали в истерику, тако-
го обращения никак не ожидали. Начали 
публично обвинять федеральные службы 
в исполнении заказов неких неназванных 
«финансово-промышленных структур, за 
которыми стоят большие деньги».

В Москве этот наглый бандитский на-
езд вызвал гнев, не в традициях россий-
ской управленческой культуры выносить 
разногласия на публику. Но ребята, про-
шедшие школу ОПГ «Сейлем», о таких 
глупостях, как этика чиновника, не 
слышали. А не красть они не могут, и 
в Украину обратно им нельзя. Попали 
в западню. Хотя уверен, если Киев, Брюс-
сель или Вашингтон предложат «победи-
телям» достаточное количество американ-
ских денег, то они так же пылко полюбят 
старых – новых хозяев. Эти ребята – про-
фессиональные предатели.

– На Ваш взгляд, почему Москва ре-
шила выслать свой управленческий 
десант в Крым?

– До двадцатого года предполагается 
выделить на развитие Крыма почти трил-
лион рублей. Это колоссальные деньги, и 
если бы нужно было их «распилить», а не 
употребить в дело, будьте уверены, умель-
цы нашлись бы и на материке. Поэтому, 
чтобы обуздать местное ворье, присы-
лают федеральных чиновников.

Комиссию возглавит Козак Дмитрий 
Николаевич, один из ближайших сотруд-
ников Президента России, он не просто 
кризисный менеджер, а командующий 
ударной армией прорыва. Там, где тонко 
или рвётся, где ставка – национальный 
престиж государства, там и работает Дми-
трий Николаевич, а сегодня Крым – это 
тот фронт, на котором проигрыш сраже-

ния равен проигрышу всей кампании. Так 
что «команду победителей» отсекут от 
управления сколько-либо значимыми 
финансовыми потоками. Разве что ка-
нализацию доверят чистить, так ведь и это 
нужно кому-то делать.

– Можно ли ожидать, что с присут-
ствием чиновников, делегированных 
из Москвы в Крым, Сергей Аксенов по-
степенно превратится в так называе-
мого свадебного генерала?

– Однозначно это так и будет, а если не 
поймет сам и быстро, – отправят в Москву 
на повышение. Для него это, кстати, вы-
ход, чтобы хотя бы в какой-то мере сохра-
нить лицо.

– Как оцениваете действия Кремля 
по отношению к проведенным выбо-
рам «командой победителей» в про-
шлом году?

– Федеральные власти доверились 
«победителям», а те на полную катушку 
использовали свой украинский опыт по 
«оптимизации результатов». Выборы были 
нечестные, это всё, что могу по этому по-
воду сказать. Готовлю большое исследо-
вание по прошлогодним выборам, и в нём 
развёрнутое описание событий под-
креплено цифрами, документами, пока-
заниями очевидцев.

– По Вашему мнению, обществен-
ность Крыма может влиять на ситуацию 
в Крыму и в каких масштабах?

– Мы стали другими персонажами, из 
обывателей превратились в людей, гото-
вых на поступок. По моему мнению, ре-
зультатом этого стал референдум и по-
следующие события. Теперь загнать нас 
в русло «одобрямса» можно будет только 
кровавым насилием, а Кремлю это не нуж-
но совсем. Так что, думаю, очень скоро 
общественность, которая сейчас борется 
с «бандой победителей», масштабы влия-
ния умножит значительно, так как и в Мо-
скве уже зреет определённое мнение о 
преступной группировке, которой являет-
ся сегодня крымская власть.

Крым.Реалии,
03.08.15
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Недавно, в разгар массовых улич-
ных протестов жителей Еревана про-
тив очередного повышения цен на 
электроэнергию, буржуазная россий-
ская газета привела слова одной из 
участниц протестов: «Я маленький че-
ловек. Меня не интересует политика. 
Я не хочу, чтобы поменялась власть. 
Я выхожу на улицы ради будущего 
своих детей, чтобы они выросли и не 
сказали мне: мам, а что сделала ты, 
чтобы у нас не было такой жизни?!». 
Газета относится к женщине, обременён-
ной огромными долгами за свет, с явным 
сочувствием. 

А мне её не жалко! «Жалко бездомных 
собак», – писал Сергей Есенин, а М. Горь-
кий разъяснил эту истину более подроб-
но: «Нужно уважать человека! Не жалеть, 
не унижать жалостью – уважать!». А ува-
жать эту женщину из Еревана я не могу. 
Протестные акции таких людей обречены 
на безрезультатность. 

Я не могу уважать и миллионы на-
ших сограждан, которые бьются в 
нищете, а потом идут и голосуют 
за действующую власть, то есть за 
продление своей нищеты. Или вообще 
не идут на выборы, чем автоматически 
продлевают мандат власти, ввергнув-
шей их в нищету. «Меня не интересует 
политика. Я не хочу, чтобы поменялась 
власть». Ну не хочешь – продолжай си-
деть без света и без хлеба! Встанешь на 
улице с протянутой рукой – брошу в эту 
руку горсть монет (всегда так делаю!), 
унижу тебя жалостью, а большего ты 
не заслужил. О таких писал Владимир 
Маяковский: 

«Хоронились обыватели за кухни, за 
пелёнки. – Нас не трогайте – мы цыплён-
ки. Мы только мошки, мы ждём кормёж-
ки. Закройте, время, вашу пасть! Мы 
обыватели – нас обувайте вы, И мы уже 
за вашу власть». 

Вот их и «обули», только в современ-
ном, жаргонном смысле слова. 

«А кто вместо Путина? Кто вместо 
Полтавченко? Кто вместо…» – спраши-
вают эти граждане. Вопросы, неверные в 
принципе! Важно не «кто», а «что». Не го-
ворю сейчас о молодёжи младше 35-ти 
– особая тема,  – но более старшие ведь 

КРАСНЫЙ ЭКС-ГУБЕРНАТОР О ПАССИВНОСТИ 
РОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА

учились в советской школе, им объясня-
ли, что в основе всего – экономический 
базис. Пока не вернём государство в 
экономику, не отберём у олигархов 
средства производства, никто ничего 
не изменит! 

Но нам-то упорно «вешают лапшу на 
уши» – всё можно улучшить поправками. 
И тут проявляют трогательное единоду-
шие представителей власти и якобы бо-
рющихся с ними либералов. Те и другие 
в один голос в своих СМИ ругают кор-
рупцию (а власть даже сажает отдельных 
губернаторов!), плохое медицинское об-
служивание, рост цен и так далее, а даль-
ше призывают: выберите нас – мы всё 
исправим. Ложь и лицемерие! Особенно 
смешно, когда либералы требуют от го-
сударства дать предпринимателям ещё 
больше свободы, и тут же возмущают-
ся: почему государство не контролирует 
цены. А в Санкт-Петербурге конфликт 
ещё смешнее: одна группа таксистов 
требует от губернатора, чтобы запретили 
работать другой группе таксистов – те, 
мол, цены снижают, у нас прибыль пада-
ет. О конкуренции и свободе предприни-
мательства как-то сразу забыли! 

Ещё раз повторю элементарное поло-
жение марксизма: государственный 
строй определяется экономическим 
базисом! Если вдруг завтра очередной 
президент решит своей властью изме-
нить экономические отношения, после-
завтра его пристрелят, несмотря на всю 
федеральную службу охраны (может, 
кто-то из ФСО и пристрелит) – слишком 
большие деньги на кону, с ними оли-
гархи добровольно не расстанутся! И 
если мы не хотим баррикад и стрельбы, 
– а этого не хочет никто – значит, нужно 
сначала поменять весь депутатский 
корпус путём выборов, потом пере-
назначить исполнительные органы 
власти, провести чистку силовых 
структур, изменить законы, и толь-
ко тогда возвращать в госсобствен-
ность заводы, электростанции, леса 
и нефтепромыслы. 

Вот эту простую истину и должна 
большевистская партия КОММУНИ-
СТЫ РОССИИ упорно разъяснять на-
шим гражданам. Не случайно Влади-

мир Ильич Ленин в самом начале своей 
революционной деятельности, в 90-х 
годах позапрошлого века, собирал по-
луграмотных рабочих в кружки и читал 
им «Капитал» Маркса. Объяснял, что 
бороться нужно не с хозяином, не с 
фабрикантом, даже не с царём, а с 
частной собственностью. Политика 
– это концентрированная экономика. 
Вот когда это поймёт большинство наро-
да, когда люди перестанут говорить: «Я – 
маленький человек. Меня не интересует 
политика», тогда у страны появится наде-
жда на светлое будущее. 

А пока приходится напомнить жёст-
кие, но верные слова французского фи-
лософа Шарля Луи Монтескье: «Каждый 
народ достоин своей участи», то есть 
«Каждый народ имеет то правительство, 
которое он заслуживает». Нынешнюю 
власть и результаты её деятельно-
сти мы, необходимо это признать, сами 
заслужили. 

Меня радует, что сегодня даже по са-
мой официозной социологии более 60% 
населения хочет видеть во власти Стали-
на. Но и Сталин сегодня ничего не смог 
бы сделать, сначала нужно вернуть со-
циалистические принципы государ-
ственного устройства. А вот тогда ге-
ний Сталина будет очень нужен.

М. Машковцев, 
секретарь ЦК КПКР 

по идеологической работе

РЕГИОНАЛЬНАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ 

ОРГАНИЗАЦИЯ

«КРЫМСКИЙ ФОРУМ ЗАЩИТЫ 

КОНСТИТУЦИОННЫХ ПРАВ 

ГРАЖДАН»

Прокурору Симферополя

Погудину Д.М.

Уважаемый Дмитрий Михайлович!

Обращение за подписью Председате-

ля Совета РОО «Крымский форум защи-

ты конституционных прав граждан» Л.И. 

Грача, зарегистрированное 21 мая 2015 

г. за № 15 в адрес Главы администрации    

г. Симферополя  Бахарева Г.С., до сих 

пор остается без ответа, хотя на доку-

менте имеется отметка о получении его 

канцелярией администрации. 

Суть обращения состоит в том, что на-

рушаются права жителей многоквартир-

ного дома по адресу: ул. Ракетная 32/82 

в Симферополе расположенными в его 

цокольном помещении многочисленны-

ми непромышленными предприятиями.

 Особо беспокоит, а точнее отравляет 

жизнь обитателей дома питейное заве-

дение «Пивляндия», находящееся там 

же.

В нарушение Федерального закона от 

02.05.2006 № 59-ФЗ «О порядке рассмо-

трения обращений граждан Российской 

Федерации» админстрация в срок не 

рассмотрела обращение и не дала ответ 

заявителю.   

Одновременно прошу Вас органи-

зовать тщательную проверку фактов, 

изложенных в обращении, в случае не-

обходимости принять меры прокурор-

ского реагирования для обеспечения 

соблюдения законности и правопоряд-

ка в доме № 32/82 по улице Ракетной в 

Симферополе.

С уважением,

помощник Председателя Совета 

РОО «Крымский форум защиты 

конституционных прав граждан»

 

 30.07.15          И.Г. Суркова

ДЛЯ КОГО ЗАКОН НЕ 
ПИСАН

На главной трассе Крыма как раз в 
разгар сезона начали ремонт. Почему 
нельзя было подождать до осени? Как 
добираются теперь из Керчи фуры и ту-
ристы до пункта назначения; наконец, 
как вообще себя чувствует бизнес спу-
стя год после вхождения полуострова в 
состав России?

Р-23, одна из главных автомобильных 
артерий Крыма. В самый разгар сезона 
был закрыт на ремонт участок трассы Сим-
ферополь — Керчь от столицы полуостро-
ва до Феодосии. Теперь фурам и автобу-
сам с туристами приходится отправляться 
в объезд. Это увеличивает протяженность 
дороги на 80 км.

Кому в голову пришло ремонтировать 
трассу в такое время, неизвестно. От-
вечая на жалобы крымского отделения 
Российского союза туриндустрии, глава 
региона Сергей Аксенов сказал, что ре-
монт приостанавливать не будут. «Объем 
средств выделен большой на этот год, 
нам нужно их освоить до того, как пойдут 
дожди», — заявил он. Вообще-то могли 
и повременить, считает доцент кафедры 
дорожно-строительных материалов Мо-
сковского автодорожного института Юрий 
Васильев. Тем более что при нынешних 
технологиях асфальт можно класть не то, 
что в дождь, — даже в снег.

Леонид Грач, Председатель Совета 
«Крымского форума защиты конститу-
ционных прав граждан»:

«Впрочем, дороги, как известно, это 
только одна из двух бед. Вторая — это чи-
новники. Относительно недавно в Крыму 
прокатилась череда коррупционных скан-
далов. Буквально за несколько дней ФСБ 
задержала министра промышленной по-
литики Крыма Андрея Скрынника по делу 
о мошенничестве. В связи с расследова-
нием о сдаче в аренду одного из санато-
риев по заниженной стоимости был вре-
менно отстранен от должности министр 

ЧЕМ ЖИВЕТ НОВЫЙ КРЫМ: СПЕЦРАССЛЕДОВАНИЕ
имущественных и земельных отношений 
Крыма Александр Гордецкий. А начальник 
крымской налоговой службы Николай Ко-
чанов задержан за дачу взятки сотруднику 
ФСБ.

В Москве задумались и решили выса-
дить на полуостров десант из федераль-
ных чиновников — дабы навели порядок. А 
то так может и до плохого дойти».

 «Мы зашли с точки зрения коррупции, 
беззакония слишком далеко. Они делают 
все вопреки общественным настроениям, 
и эти общественные настроения все боль-
ше и больше не только возмущены корруп-
ционными, криминальными действиями 
этой крымской группировки, но, по сути, 
на этом базируются антироссийские рост-
ки настроений. Это опасные явления, а раз 
так, тогда нужно предпринимать меры».

BFM.ru,
31.07.15

В то же время есть данные о том, что 
стоять в очереди на Керченской пере-
праве приходится по 10 часов, одна-
ко сути проблемы это не меняет. Кур-
сируют шесть паромов, но машин не 
убавляется.

На Керченской переправе в порту «Кав-
каз» скопилось больше двух тысяч машин. 
Время ожидания парома в сторону Крыма 
достигло 15 часов, говорится в сообщении 
компании-оператора переправы Морская 
дирекция. По телефону сотрудники Мор-
ской дирекции предоставляют немного 
другие данные, но в целом ситуацию это 
не меняет:

— Сейчас очень большой поток машин, 
около 10 часов нужно ждать.

— Что-то предпринимается?
— Шесть паромов ходят, но все равно 

машины едут и едут.
— И сколько уже не рассасывается этот 

затор?

— Два дня — вчера и сегодня — вот 
именно много машин.

— Вообще никакого прогресса, улучше-
ния нет?

— Нет, конечно, есть. Только немножеч-
ко рассосется очередь, — и опять появля-
ются машины.

— Вы, наверное, мне просто лучше по-
рекомендуйте, сколько мне дней еще не 
выезжать?

— Я не знаю, вы прозванивайте, каждый 
день узнавайте, какое количество машин. 
Завтра, может быть, вообще никого не бу-
дет или еще больше будет, я не могу вам 
сказать.

По мнению Леонида Грача, лидера 
крымского отделения КОМПАРТИИ КОМ-
МУНИСТЫ РОССИИ, решить проблему 
может только строительство моста через 
пролив.

«Мы остались сегодня для РФ в состо-
янии острова, и пока не будет решен этот 
вопрос, эта островная жизнь будет очень 
тяжелая. И сейчас мы зависим от двух 
факторов. С одной стороны, да, есть до-
статочное наличие паромов, которые мог-
ли бы обеспечить перевозку грузов, но нет 
той инфраструктуры, как в порту Крым, так 
и в порту Кавказ, которая могла бы обеспе-
чить достаточно быстрый и легкий доступ 
транспорта и людей на этом транспорте 
на паромное сообщение. И, конечно, мы 
должны понимать, что ее величество ма-
тушка-природа всегда будет нам козни 
строить с точки зрения «заштормило, уже 
никакой паром не пойдет». Мост и только 
мост».

Ранее сообщалось, что в начале августа 
Керченская переправа может приоста-
новить работу из-за штормовой погоды. 
Однако пока паромы ходят, а на стороне 
порта Керчь очередей нет вовсе.

BFM.ru,
04.08.15
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70-ЛЕТИЕ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

1 августа
1914 г. – Начало Первой мировой 

войны.
1924 г. – Постановлением Президиума 

ЦИК СССР учрежден общесоюзный ор-
ден Красного Знамени.

2 августа
1930 г. – На учениях частей Московско-

го военного округа близ Воронежа впер-
вые в военной истории в тыл «противни-
ка» был выброшен парашютный десант. 
Эту дату принято считать днем рождения 
советских воздушно-десантных войск.

3 августа
1887 г. – Родился А.И. Корк (1887-

1937), командарм 2 ранга.
1943 г. – Операция советских партизан 

(3 августа – 15 сентября) в целях дезор-
ганизации железнодорожных коммуни-
каций врага («Рельсовая война»).

4 августа 
1942 г. – Партизанская бригада «За 

Советскую Беларусь» взорвала мост че-
рез р. Дрисса на железнодорожной ма-
гистрали Полоцк-Двинск, которая игра-
ла большую роль в снабжении немецкой 
армии.

5 августа
1895 г. – День памяти Фридриха Эн-

гельса (1820-1895).
1905 г. – День рождения А.И. Микояна 

(1905-1970), советского авиационного 
конструктора, генерал-полковника ин-
женерно-технической службы, дважды 
Героя Социалистического Труда, лауре-
ата Ленинской и шести Государственных 
премий СССР.

1918 г. – Родился И.К. Яковлев, гене-
рал армии.

1941 г. – Оборона Таллина (5-28 авгу-
ста) – главной базы Краснознаменного 
Балтийского флота.

1941 г. – Героическая оборона Одес-
сы (5 августа – 16 октября) войсками От-
дельной Приморской армии и частью сил 
Черноморского флота при активной под-
держке населения города.

1943 г. – Советские войска освободили 
Орел и Белгород от немецко-фашистских 
захватчиков. 

1963 г. – В Москве представителями 
правительств СССР, США  и Великобри-
тании подписан Договор о запрещении 
испытаний ядерного оружия в атмосфе-
ре, космическом пространстве и под во-
дой. К этому договору присоединилось 
свыше ста государств.

6 августа
1929 г. – Приказ Реввоенсовета СССР 

о создании Особой Дальневосточной 
армии.

1945 г. – Соединенные Штаты Амери-
ки сбросили атомные бомбы на японские 
города Хиросима (6 августа) и Нагасаки 
(7 августа). Было убито, ранено и под-
верглось облучению около 500 тыс. мир-
ных жителей.

8 августа 2015 года моему папе Вербову 
Якову Яковлевичу, члену ВКП(б)/ КПСС с 
1920 года, гвардии генерал-майору, награж-
денному многими боевыми орденами и ме-
далями, исполнилось бы 116 лет. Перебирая 
семейный архив, я решила рассказать в на-
шей газете о типичной (это особо подчерки-
ваю!) судьбе человека, воспитанного Совет-
ской властью и Коммунистической партией.

Родился Яков Яковлевич в Курской об-
ласти в семье крестьянина-бедняка. Мой дед 
Яков Григорьевич ходил на заработки в го-
рода Крыма. К сожалению, когда папе было 
всего семь лет, дедушка умер. Вдова и двое 
сыновей, Яков и младший Кузьма, познали 
жестокую нужду, голод, бесправие.

В 1915 году папа вместе с односельчанами 
поехал на заработки в Пензу. Устроился чер-
норабочим на завод. В мае 1918 года добро-
вольно вступил в Красную Армию. Воевал 
с белогвардейцами на Южном фронте, под 
Царицыном, был пулеметчиком. На фрон-
те и понял, что его призвание – служба в 
Красной Армии, защита молодой Советской 
республики.

В 1920 году партийная организация ка-
раульной роты Тихорецкого военного коми-
тета принимает Якова Яковлевича кандида-
том в члены ВКП(б). С какой гордостью он 
вспоминал, что в члены ВКП(б) был принят 
парторганизацией 1-й Объединенной воен-
ной школы имени ВЦИК в Москве. Школа 
располагалась на территории Кремля. Пар-
тийный билет папа получил 5 мая 1921 года 
в Замоскворецком райкоме ВКП(б) из рук 
Р.С. Землячки (Политотдел Красной Армии). 

Школа впоследствии была преобразована в 
общевойсковое командное училище имени 
Верховного Совета РСФСР. Курсантов этого 
училища до сих пор называют «кремлевца-
ми». Они всегда участвуют в торжественных 
парадах.

Второй партбилет папа получил при за-
мене партийных документов в1939 году в 
Политотделе 3-й Крымской дивизии в Сим-
ферополе. В школу ВЦИК папа был направ-
лен по желанию. Но это желание поддержал 
легендарный герой Гражданской войны Мар-
шал С.М.Буденный. Да и в дальнейшей жиз-
ни папа и Семен Михайлович встречались 
на крутых поворотах судьбы. Маршал всегда 
поддерживал отца, верил в него. И папа его 
ни разу не подвел.

В школе имени ВЦИК папа проучился 
3 года – с 1920 по 1923. Часто с теплотой и 
волнением вспоминал он товарищей-курсан-
тов, годы жизни в Кремле. Курсанты несли 
ответственную и почетную службу по охра-
не Кремля, съездов и конференций партии, 
съездов Советов, конгрессов Коминтерна. 
Особой честью для него было назначение на 
пост № 27 у квартиры и кабинета В.И.Лени-
на. Стоящие на этом посту несли непосред-
ственную ответственность за безопасность 
вождя революции, его семьи. Папе повезло 
нести эту вахту не один раз. Ему довелось 

в составе бригады курсантов участвовать в 
боях с армией Врангеля, бандами Махно, в 
подавлении Кронштадтского мятежа.

После окончания школы имени ВЦИК 
началась обычная жизнь кадрового офицера 
Красной Армии.

НЕ могу не сказать несколько слов о маме. 
Она была верной женой, соратницей, еди-
номышленницей папы. Несмотря на частые 
переезды, длительные командировки мужа, 
сумела получить медицинское образование, 
работала начальником санатория, в лечеб-
ных учреждениях, как военных, так и граж-
данских. Прошла войну, работая в военных 
госпиталях. Имеет правительственные награ-
ды. Воспитала двух дочерей, помогала воспи-
тывать внуков и правнука.

Служил папа и на Украине, и в Крыму, 
участвовал в боях на Халхин-Голе. Июнь 
1941 года застал его на Дальнем Востоке. 
Он с первых дней воевал против фашистов 
на фронтах Великой Отечественной войны. 
Сражался под Смоленском, Ельней, Рослав-
лем. Воины Красной Армии делали все, что-
бы не допустить фашистов к Москве. За эти 
бои папа был награжден орденом Красного 
Знамени. А дальше – ожесточенные бои на 
Крымском фронте, бои за Ростов, Сталин-
град, Курская битва… Папа прошел Белорус-
сию, сохранив до конца своих дней глубокое 
уважение к братскому народу, народу-труже-
нику, народу-воину. Жители белорусского 
города Миоры присвоили папе звание «По-
четный гражданин».

Дальше путь моего папы пролегал по 
Прибалтике. Под его командованием воины 

32-й Верхнеднепров-
ской Краснознаменной 
ордена Суворова диви-
зии освобождали Литву, 
Латвию, вышли на за-
падные рубежи Совет-
ского Союза. Несколько 
раз Москва салютовала 
в честь победы наших 
войск под командовани-
ем Я.Я. Вербова, которые 
доблестно сражались с 
фашистами.

Я помню рассказ 
папы, как он принимал 
часть пленных разгром-
ленной Курляндской 
группировки против-
ника. В плен угодил не-
мецкий генерал. С ним 
на фронте была собака – 
немецкая овчарка Норд. 

Немец попросил папу позаботиться о соба-
ке, папа согласился. Немец приказал собаке 
сесть рядом с папой, передал ее ошейник, 
миску и т.д. И вот немецкого генерала уводят, 
а собака сидит рядом с папой, где приказал 
быть прежний хозяин, из глаз льются слезы, 
но приказ хозяина не нарушен. Эта собака 
жила у нас несколько лет.

Именно из Риги папа уезжал на Парад По-
беды в Москву в июне 1945 года. Когда идет 
фильм «Парад Победы 1945», все мы ждем 
кадр: по Красной площади идет Яков Яковле-
вич, гордый, красивый, молодой. Весной 1945 
года папе было присвоено очередное звание 
– генерал-майор. В папином архиве хранит-
ся стихотворение Я. Гончарова, написанное в 
Клайпеде 25 апреля 1945 года.

Генералу Вербову
Вы смогли дивизию прославить.
Разрешите же от сердца мне
С генеральским званьем Вас поздравить,
Что сам Сталин подписал в Кремле.
Нас ведя Прибалтикой туманной
Сквозь бои, сквозь грозы и дожди,
Вы к победе привели желанной,
Что звездой горела впереди.
Над страной родной умолкли звуки
И угасло пламя тяжких лет.
Хочется пожать Вам крепко руку – 
Генералу Сталинских побед!

Папа умел не только хорошо защищать 
Родину и бить врагов, он умел дружить с 
людьми, помнил добро, помогал людям, ува-
жал их. После войны семья воссоединилась, 
опять новые должности, встречи. Закончил 
отец службу в должности заместителя Ко-
мандующего авиацией Черноморского Фло-
та. Семья переехала в Симферополь, папа 
много лет на общественных началах работал 
в парткомиссии обкома КПСС, в детской 
комнате милиции, выступал перед учащими-
ся, студентами, воинами.

Я еще раз хочу подчеркнуть, что судьба 
папы и нашей семьи - это нормальное явле-
ние, результат воспитания КПСС и Совет-
ской власти. Деревенский мальчик-сирота 
стал генералом, окончил академию, изби-
рался депутатом областного Совета. За него 
некому было давать взятки за учебу, двигать 
на хлебные места. Шел по жизни сам, своим 
трудом и умом прокладывал дорогу.

Папа был культурным, грамотным чело-
веком. Он умел вести себя скромно, но с до-
стоинством. Он собрал огромную библиотеку 
русской и зарубежной классики. Умел вести 
беседу с молодыми людьми разных социаль-
ных слоев, простыми крестьянами и членами 
Правительства. 

До последнего вздоха чтил память боевых 
друзей, однополчан. Так, в Клайпеде по его 
инициативе был поставлен сразу после вой-
ны памятник павшим воинам 32-й дивизии 
–пирамида, на лицевой части – Орден Оте-
чественной войны, наверху – пушка-сорока-
пятка, дулом на запад.

Можно еще много хорошего рассказать об 
одном из преданных солдат Армии и Комму-
нистической партии. 

Не могу не рассказать о письмах, теле-
граммах, приездах в гости, приглашениях на 
семейные праздники, встречах ветеранов от 
Прибалтики до Дальнего Востока, со всех Ре-
спублик Советского Союза. Одно обращение 
в письмах «Дорогой мой генерал!» говорит о 
многом.

Жизнь нашей семьи сложилась хорошо. 
Моя (ныне покойная) сестра и я, наши мужья 
и сыновья, внуки – все имеем высшее обра-
зование, живем дружно. Помним всех членов 
большой семьи, погибших за нашу прекрас-
ную Родину! 

Пожелаем всем нам мира, справедливости 
и честности в жизни и не забывать историю 
нашей славной страны и тех, кто эту историю 
совершал.

Т. Вербова,
г. Симферополь

Нас ведя Прибалтикой туманной сквозь бои, сквозь грозы и дожди,
Вы к победе привели желанной,что звездой горела впереди...

ГЕНЕРАЛ СТАЛИНСКИХ ПОБЕД
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Пребывание Автономной Республи-
ки Крым в течение 23-х лет в составе 
Украины привело в тупик весь процесс 
формирования ежегодного бюджета 
Республики. Игнорирование   консти-
туционных полномочий АРК со сторо-
ны властей Украины по формированию 
доходной и расходной частей бюдже-
та   способствовало усугублению   со-
циально-экономической ситуации в   
Крыму   до резкого непринятия   всех 
действий украинской власти в сложив-
шейся политической ситуации, вызвав 
крайне негативное отношение крым-
чан к действиям   украинской власти.  

Референдум 16 марта 2014 года дал 
ответ, с кем хотят быть крымчане.    Крым 
вернулся в Россию и стал её частью, как 
историческая принадлежность. Первое и 
единственно выверенное решение вла-
стей России было дать почувствовать 
крымчанам, что Россия понимает и бла-
годарит народ, проживающий в Крыму, за 
этот исторический подвиг на референду-
ме. И первый шаг – увеличение доходной 
части крымского бюджета за счет беспре-
цедентного наполнения и формирования 
бюджета Республики Крым   финансовой 
помощью в виде субвенций и трансфер-
тов. Принятый Госсоветом Крыма бюд-
жет Республики на 2015 год составил 
62 млрд. руб. В соответствии с принятым 
законом, собственные неналоговые и 
налоговые доходы Республики Крым в 
2015 году составят 15,824 млрд. руб., 
а безвозмездные поступления из Рос-
сийского Федерального бюджета – 
47,061 млрд. руб., или 75% доходной 
части бюджета. Руководство Республики 
признает, что… «Крым продолжает оста-
ваться глубоко дотационным регионом: 
из запланированных в бюджете 62 млрд. 
руб. Республика зарабатывает лишь 15 
млрд. руб.». И такая тенденция на ближай-
шие три года будет сохраняться. Резкое 
повышение доходной части за счет соб-
ственных поступлений в бюджет Крыма 
не планируется и не предвидится. Мож-
но управлять Крымом не напрягаясь, 
получая финансовую помощь из Фе-
дерального бюджета, на что и направ-
ляются все декларативные посылы от 
власть имущих. И это есть печальное 
наследие бездарного управления соци-
ально-экономической политикой Украины 
по отношению к Крыму, а также рабской, 
потребительской психологией и согла-
шательством крымских руководителей и 
длительно властвующей в Крыму Партии 
регионов на игнорирование положений 
Конституции АРК со стороны Украины, в 
том числе и в части бюджетной политики. 
Поэтому Госдума РФ при формировании 
концепции бюджета России на 2015-2017 
годы запланировала для бюджета Респу-
блики Крым в 2015 году общие доходы 
консолидированного бюджета Республи-
ки 18,38 млрд. руб., а расходы – 75,35 
млрд. руб. Дефицит будет также покрыт 
субвенциями и трансфертами Федераль-
ного бюджета России. Это крайне обре-
менительно в настоящее непростое время 
для России.      

«Половина бюджета пойдет только на 

оплату труда – 38,46 млрд. руб., соцвы-
платы населению составят 9,57 млрд. 
руб., текущее потребление, увеличение 
материальных запасов и связанные с 
ними статьи – 4,43 млрд. руб., капиталь-
ное строительство и обновление основных 
фондов – 3,21 млрд. руб.    

Ожидается, что налог на прибыль с 
крымских предприятий вырастет вдвое – 
1,41 млрд. руб. Половина акциза теперь 
пойдет в Федеральный бюджет и вырастет 
до 2,36 млрд. руб. С 1 января 2015 года по-
явился новый для Крыма налог на имуще-
ство организаций, который, по подсчетам, 
должен принести в Республиканский бюд-
жет порядка 1 млрд. руб. Крымчан ожида-
ет рост цен на энергоносители – на 7 %. 
Остальные расходы, в том числе социаль-
но значимые, останутся на уровне 2014 
года. Снижение заработной платы не пла-
нируется, в некоторых отраслях она даже 
повысится.  На сегодняшний день уровень 
оплаты труда в бюджетной сфере гораздо 
выше, чем в промышленности, сельском 
хозяйстве, других не бюджетных сферах.  

Поэтому стоит задача, как минимум, 
их уравнять, что крайне важно, так как 
повышение зарплаты бюджетным отрас-
лям не стабилизирует ценовую политику 
и частично провоцирует нестабильность в 
удержании розничных цен, искусственное 
их завышение на продовольственные про-
дукты потребления и товары ежедневного 
спроса. Появление дарственного «мешка 
денег» не подкрепляется ростом произ-
водственного потенциала экономики, а 
вызывает потребительский рост «нахлеб-
ничества» в обществе.  Главные расходы 
запланированы таким образом: самая 
капиталоемкая отрасль бюджета – обра-
зование – 26,59 млрд. руб., социальная 
защита населения – 12,01 млрд. руб., 
здравоохранение – 7,15 млрд. руб., регио-
нальная экономика – 8,21 млрд. руб. 

На выплату заработных плат сотрудни-
кам республиканских бюджетных учреж-
дений Крыма предусмотрено 13,3 млрд. 
руб., на выплаты пособий семьям с детьми 
– 3,149 млрд. руб., а социальные выплаты 
малообеспеченным крымчанам составят 
2,16 млрд. руб.

В 2015 году инвестиционные расходы 
Республики Крым запланированы на уров-
не 6,435 млрд. руб., из которых на ремонт 
и содержание автодорог будет выделено 
4,185 млрд. руб.

В январе-июне 2015 года в бюджет Ре-
спублики Крым поступило 9,8 млрд. руб. 
доходов в виде налоговых и неналого-
вых плат. Плановые показатели, утверж-
денные на соответствующий период, вы-
полнены на 110,2%, годовые плановые 
показатели выполнены на 47,6%. 

В то же время из Федерального бюд-
жета Республике Крым в 1 полугодии 
текущего года были выделены дотации, 
субвенции и иные межбюджетные 
трансферты в сумме 25,2 млрд. руб. 

Характеризуя исполнение доходной ча-
сти бюджета Республики Крым по налогам 
и сборам, можно отметить, что наиболь-
ший удельный вес занимает налог на дохо-
ды физических лиц, поступления которых 
составили 4,9 млрд. руб., или 50%, и налог 

на прибыль – 2,8 млрд. руб. или 28,2% со-
ответственно. Вместе с этим трудности 
с формированием бюджетных средств в 
Федеральном бюджете вынуждают прави-
тельство РФ снижать уровень наполнения 
бюджета Республики Крым. Президентом 
России упразднено министерство по де-
лам Крыма, создана правительственная 
комиссия. Премьер Д. Медведев предло-
жил ввести в состав правительств Крыма 
и города Севастополя ряд федеральных 
замминистров. Прослеживается ситуа-
ция, вызванная необходимостью жестко 
контролировать расход финансовых по-
ступлений в бюджет Республики Крым.  В 
настоящее время тяжкое наследие в Кры-
му, полученное от Украины по содержанию 
разросшегося чиновничьего аппарата, ло-
жится на Федеральный бюджет России, 
потому что собственный бюджет Крыма не 
в силах     содержать армию чиновников, 
госслужащих численностью – 7000 чел. 
Поэтому следующим этапом экономии 
Федеральных бюджетных средств ско-
рей всего будет изменение структуры и 
функций самого Крымского федерального 
округа и уменьшение правительственных 
и других управленческих структур респу-
блики, т.е. приближение структуры вновь 
образованного Федерального округа к ад-
министративному устройству России.

За год, в течение которого Крым нахо-
дится в составе России, крымчанам при-
шлось приноравливаться к высоким це-
нам на товары и услуги, бизнесу – к новым 
правилам деятельности, а чиновникам – к 
работе в режиме ЧП.

Санкции по отношению к Крыму соз-
дают массу проблем, в том числе и в ин-
вестиционном процессе. Речь идет об 
определении приоритетов и концентра-
ции усилий на основных направлениях 
жизнедеятельности: энергетика, вода, 
транспортная инфраструктура (морские и 
воздушные порты).

Создание новых туристско-рекреаци-
онных зон, социально-бытовое обустрой-
ство мест проживания крымскотатарского 
и других репрессированных народов, раз-
витие дошкольного и школьного образо-
вания, – забытые проблемы сегодняшнего 
дня. Следует понимать, что основной упор 
необходимо делать на снятие инфраструк-
турных ограничений на полуострове.

Магистральные дороги будем вводить 
чуть позже, чем планировалось, потому 
что создание их – процесс достаточно ка-
питалоемкий, и в рамках тех ограничений, 
которые есть в бюджете, сроки ввода, ско-
рее всего, будут перенесены. Будут пере-
смотрены вопросы, связанные со строи-
тельством систем водоснабжения. До сих 
пор не закончена работа по проектирова-
нию схемы водоснабжения и водоотве-
дения на территории всего полуострова. 
Речь уже не идет о том, чтобы построить 
192-километровый водовод от Нежин-
ского водозабора до Ленинского района 
Керченского полуострова, – это уже не 
эффективно.

Будут построены только отдельные 
участки этого водовода, чтобы при необхо-
димости можно было использовать русло 
Северо-Крымского канала для перебро-

ски воды на восток полуострова в случае 
появления ее дефицита в Ленинском рай-
оне и в сторону Керчи – из Феодосийского 
водохранилища, из которого питается в 
том числе и город Судак. Актуальным во-
просом является корректировка планов 
водоснабжения на 2015 год, так как в этом 
году должно начаться их проектирование, 
по результатам которого сделают выводы, 
какими темпами и в какие сроки будут вво-
диться эти объекты. Это очень большой 
объем работ, планирующийся поэтапно. 
Вся программа водоснабжения рассчита-
на до 2020 года. Сроки выполнения ее по 
большинству этапов будут уточняться бли-
же к 2020 году. 

Сейчас обсуждается возможность уско-
ренной прокладки электрокабеля, подве-
дение мощности с Краснодарской сторо-
ны, но это технически проблемно и дорого. 
Если мы обеспечим переток электроэнер-
гии порядка 450 МВт через Керченский 
пролив, это позволит жителям Республики 
чувствовать себя увереннее. 

Пенсионные обязательства населения 
покрываются средствами Пенсионного 
фонда России. В прошлом году не исполь-
зовали фонд ОМС (Обязательное меди-
цинское страхование) – все это финан-
сировалось из бюджета.  И работа в 2014 
году была направлена на то, чтобы приве-
сти это в соответствие с российским за-
конодательством и провести в том числе 
разграничение бюджетной сферы. В про-
шлом году и Федеральный университет, 
и «Артек» финансировались из крымско-
го бюджета — сейчас этих расходов там 
нет. Так что структуры бюджетов Крыма 
2014 и 2015 годов несопоставимы. 

Вместе с тем красивые цифры исполне-
ния доходных и расходных статей бюдже-
та Республики Крым и повседневная жиз-
ненная действительность приводят нас 
к выводу, что настоящий бюджет 2015 
года не является бюджетом развития, 
а скорее всего, бюджетом поддерж-
ки крымского социального общества 
в его вере, что Крыму в России будет 
лучше, чем в Украине.  Поэтому Крым, 
особый регион в   Российской Федерации, 
как Дальний Восток и Чеченская республи-
ка, — и как особый регион требует особого 
внимания к социально-экономическим и 
политическим процессам, происходящим 
в Республике Крым, проводимой регио-
нальной кадровой политикой. Ритуальные 
приезды представителей Федеральной 
власти для исправления допущенных Кры-
мом ошибок должны трансформировать-
ся, не нарушая Конституции Республики, 
во временную форму ручного управления 
со стороны всех Государственных феде-
ральных структур с изменением вертикали 
подчиненности нижестоящих республи-
канских структур. На повестке дня стоит 
лозунг: «Дотационному региону – осо-
бая форма управления, направленная 
на защиту внутренних и внешних рос-
сийских государственных интересов».

 
Т. Еремизин,

г.  Симферополь

КРЫМ ОСТАЕТСЯ ГЛУБОКО 
ДОТАЦИОННЫМ РЕГИОНОМ
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Интересная ситуация сложилась в 
с. Чистенькое в Крыму. Здесь столкну-
лись интересы местного населения и… 
министра сельского хозяйства Респу-
блики Крым Виталия Полищука. 

Чтобы лучше разобраться в ситуации, 
давайте заглянем в прошлое. Много лет 
назад недалеко от села располагалась 
птицефабрика. Но когда начался кризис 
сельского хозяйства в связи с переходом 
от колхозно-государственной к частной 
собственности, эта ферма, как и многие 
другие в те годы, прекратила свое суще-
ствование. А недавно одно из крупнейших 
предприятий Крыма ООО «МПК Скворцо-
во» организовало на базе бывшего птич-
ника мощную свиноферму. Напомним, что 
в 2006 году учредителем и директором 
ООО «МПК Скворцово» стал Виталий По-
лищук, который ныне является министром 
сельского хозяйства «нового» Крыма.

Все бы ничего, но село Чистенькое рас-
полагается совсем недалеко от города 
Симферополя, а потому данный населен-
ный пункт постоянно растет. И получилось 
так, что теперь свиноферма находится со-
всем рядом с жилым сектором. Между тем 
и сама свиноферма увеличивает свой по-
тенциал, а вместе с ним и зловоние, иду-
щее от комплекса.

Местные жители возмущены сложив-
шейся ситуацией. Свиноферма в прямом 
смысле слова отравляет им жизнь. Вот что 
по этому поводу пишет в Facebook акти-
вист Андрей Воркушин:

– Тысячи людей с. Чистенькое просто 
в шоке! Они продолжают мучиться, а не 
жить, пока свиньи, которые травят их зло-
вонием, продолжают приносить деньги 
господину министру. Прошла неделя с за-

КАК ЧИСТЕНЬКОЕ СТАЛО ЗЛОВОННЫМ 
ПОД ПОРОСЯЧИЙ ВИЗГ

седания, на котором В. Полищук прилюд-
но исказил информацию о расстоянии до 
села и якобы «прирастающих» к свинар-
нику дачах (дачам по 10 лет, и там посто-
янно живут люди, а свинарник работает 
полтора года). Он обещал «разобраться». 
И что? Вентиляторы стали работать с 
удвоенной силой, спать на первых улицах 
от свинарника (300-400 метров), а это не-
счастных 12 домов с живыми людьми (!!!) 
невозможно. Вонь же по всему поселку и 
селу стоит ежедневно и усиливается в ве-
черние и ночные часы. Люди в тюрьме По-
лищука с изощренными пытками живут не 
на свежем деревенском воздухе в России! 
Чистенькое задыхается, дороги разбива-
ются в хлам, люди страдают, и малая ка-
пля осталась до социального взрыва! При 
этом отходы свинокомплексов – это яд, яд 
для человека, почв и вод!!!

По информации Елены Перхняк,  отходы 
от фермы сливаются на сельхозполя в 200 
метрах от ТСН «Надежда» и 500 метрах от 
ТСН «Лесное», в каждом из которых посто-
янно проживают порядка 100 семей, вы-
нужденных дышать этим смрадом.

Интересно, что после назначения Ви-
талия Полищука на министерскую долж-
ность формально руководство его биз-
неса перешло сыну Игорю. При этом на 
довыборах кандидатом в депутаты Госсо-
вета Крыма по округу №19 (Гвардейское) 
от партии «Единая Россия» является не 
кто иной, как Игорь Полищук – депутат 
Симферопольского районного совета. То 
есть 13 сентября 2015 года Игорь Поли-
щук вообще станет неприкасаемым, а в 
его победе можно не сомневаться, ведь 
его выдвинула партия власти. И это вызы-
вает озабоченность людей, страдающих 

от «прелестей» свинофермы.
Они только обещают, но ничего не де-

лают. По крайней мере, я не знаю случаев, 
когда они реально выполнили предвыбор-
ное обещание

Сергей Вознюк:
– Почему у меня такая неприязнь к вы-

шеуказанным товарищам? Да потому, 
что обманщики!!! Перед предыдущими 
выборами Виталий Полищук пообещал 
выделить деньги на ремонт крыши авиа-
модельного кружка в поселке Школьное 
Симферопольского района за то, что его 
поддержат на выборах, поддержали – кры-
ша течет до сих пор, и денег никто не вы-
делил, а Игорь Полищук решил разыграть 
ту же карту и снова обещает отремонтиро-
вать крышу на том же несчастном помеще-
нии авиамодельного кружка. Они только 
обещают, но ничего не делают. По крайней 
мере, я не знаю случаев, когда они реаль-
но выполнили предвыборное обещание.

Понятно, что, имея таких покровите-
лей, ферма будет и дальше работать. По-
этому более резонно комментирует ситу-
ации журналистка Зера Эмирсуин: «Там 
большой комплекс. Под снос, конечно 
же, он не пойдет, нужно раскошелиться и 
установить специальные промышленные 
фильтры».

Почему владельцы фермы, наверняка 
имея возможности для ее модернизации, 
не делают этого, можно лишь догадывать-
ся. А пока люди в Чистеньком продолжают 
дышать зловонием, вспоминая незлым ти-
хим словом министра и его сына…

КрымРеалии,
31.07.15

А. ЛУКАШЕНКО: 
УКРАИНА «САМА 

ПОДСТАВИЛАСЬ» В 
ВОПРОСЕ ОТДЕЛЕ-

НИЯ КРЫМА
Президент Белоруссии Александр Лу-

кашенко заявил, что Украина «сама под-
ставилась» в ситуации с воссоединением 
Крыма с Россией. 

Крым вновь стал российским регио-
ном после проведенного в марте 2014 
года референдума, на котором пода-
вляющее большинство жителей на тот 
момент еще украинской автономии, не 
признавших легитимность февральского 
госпереворота на Украине, проголосова-
ли за вхождение в состав РФ. В Москве 
подчеркивают, что проведение рефе-
рендума в Крыму соответствует нормам 
международного права и Уставу ООН. 
Украина по-прежнему считает Крым 
своей, но временно оккупированной 
территорией.

«Я ситуацию знаю более глубоко. Не 
надо было подставляться. Может завтра 
кто-то захотел бы отрезать кусок Поле-
сья. Вы представляете, какой была бы 
моя реакция и нашего народа? Мы бы 
воевали за каждый кусочек земли», — 
заявил Лукашенко в интервью негосу-
дарственным СМИ, отрывки из которого 
публикует «Еврорадио».

«Я Турчинову сказал (Лукашенко 
встречался с Александром Турчиновым, 
в бытность того исполняющим обязан-
ности президента Украины — ред.), что 
если это ваша земля, то почему вы за 
нее не воевали? Тем более, что там было 
много украинских войск. Почему не во-
евали? Что, признали, что это не ваша 
земля?» — спросил Лукашенко.

Лукашенко неоднократно заявлял, 
что Крым фактически уже не является 
украинской территорией. Однако офици-
ально Минск не делал заявлений о сво-
ем признании Крыма за Россией. Бело-
руссия ранее отказалась от подписания 
итоговой декларации рижского саммита 
«Восточного партнерства» в мае с фор-
мулировкой об «аннексии» Крыма.

РИА «Новости»,
04.08.15

В Крыму возросла угроза диверсий со стороны украинских 
националистов, — заявил секретарь Совета безопасности РФ 
Николай Патрушев. 

«Необходимо завершить создание антитеррористических 
комиссий в муниципальных образованиях. Это особенно важно 
в условиях роста угрозы террористических проявлений со сто-
роны боевиков и националистических организаций Украины», — 
сказал он в среду на совещании в Симферополе.

По словам Н. Патрушева, Крыму нужны эффективные регио-

Ситуация в экономике и социальной 
сфере Крыма сложная, но для этого есть 
объективные причины. Об этом 5 августа 
заявил в Симферополе на совещании, 
посвященном противодействию угрозам 
национальной безопасности в условиях 
обострения международной обстановки, 
секретарь Совета безопасности РФ Ни-
колай Патрушев.

«Есть, безусловно, ряд объективных 
причин — действия Украины по транс-
портной блокаде полуострова, перекры-
тие водоснабжения по Северо-Крым-
скому каналу, энергозависимость 
Республики Крым и города Севастополь 
от Украины», — сказал Патрушев. При 
этом в целом процесс интеграции Крыма 
и Севастополя в правовую и администра-
тивную систему Российской Федерации 
завершен. Однако развитие Крыма сдер-
живается низкой эффективностью госу-
дарственного управления. «Во многом 
это следствие того, что на федеральном 
уровне пока не сформирована стратеги-
ческая цель развития региона. Принятые 
документы стратегического планирова-
ния носят программно-целевой характер 
и пока четко не определяют ключевые 
приоритеты развития Крыма», — отме-
тил Патрушев.

По его словам, в проекте решения се-
годняшнего совещания есть рекоменда-
ции правительству России по подготов-
ке ряда «взаимоувязанных документов» 
стратегического планирования — стра-
тегии социально-экономического раз-

Н. ПАТРУШЕВ: РАЗВИТИЕ КРЫМА СДЕРЖИВАЮТ БЛОКАДА 
УКРАИНЫ И НЕЭФФЕКТИВНОСТЬ УПРАВЛЕНИЯ

вития Крымского федерального округа, 
стратегии социально-экономического 
развития Республики Крым и города фе-
дерального значения Севастополя. «Рас-
считываем, что формирование таких до-
кументов обеспечит сбалансированное 
развитие Республики Крым в увязке с 
решением задач национальной безопас-
ности. Это даст воз-
можность более эф-
фективно управлять 
ресурсами, выделя-
емыми государством 
на развитие Крыма, 
обеспечит должное 
использование есте-
ственных преиму-
ществ Крыма», — до-
бавил Патрушев.

Сегодня недоволь-
ство граждан вызы-
вают неудовлетвори-
тельное состояние 
объектов инфраструк-
туры Крыма и Сева-
стополя, негативная 
ситуация в сфере 
ЖКХ, низкая исполни-
тельская дисциплина местных чиновни-
ков. «Просил бы руководство Республики 
Крым и Севастополя усилить контроль 
за качеством оказания государственных 
и муниципальных услуг, использованием 
финансовых средств, исполнительской 
дисциплины. При необходимости — при-
нимать кадровые решения», — уточнил 

Н. Патрушев. Он также подчеркнул, что 
на муниципальном уровне неэффек-
тивность госуправления проявляется в 
вопросах задолженности по зарплате, 
низких темпах реорганизации сферы 
здравоохранения, медленном приведе-
нии к российским стандартам оснащен-
ности образовательных учреждений.

В совещании принимал участие пол-
пред президента РФ в Крымском феде-
ральном округе Олег Белавинцев, руко-
водители региональных органов власти 
и представители федеральных ведомств.

EADaily,
05.08.15

СЕКРЕТАРЬ СОВБЕЗА ПРЕДУПРЕДИЛ ОБ УГРОЗЕ ДИВЕРСИЙ 
УКРАИНСКИХ БОЕВИКОВ В КРЫМУ

нальные целевые программы обеспечения общественной безо-
пасности и профилактики правонарушений.

«Медленно идет работа по развертыванию аппаратно-про-
граммных комплексов «Безопасный город» и общероссийской 
комплексной системы информирования и оповещения населе-
ния в местах массового пребывания людей», — заявил секре-
тарь СБ РФ.

РИА «Новости»,
05.08.15

В КРЫМУ ГОТОВЯТ-
СЯ К МАССОВО-

МУ ОТКЛЮЧЕНИЮ 
СВЕТА

В Симферополе также готовятся к 
массовому отключению электроэнер-
гии вслед за Севастополем. Комиссию 
по Чрезвычайной ситуации создали и в 
крымской столице.

Об этом на оперативно-хозяйствен-
ном совещании сообщил первый заме-
ститель главы администрации города 
Сергей Круцюк.

«Сегодня в три часа ночи с диспетчер-
ской службы РЭС поступила информа-
ция, что в 7 утра возможно отключение 
электроэнергии с Украины. Поэтому мы 
оповестили всех членов нашей комиссии 
по ЧС», – проинформировал он.

Круцюк добавил, что в связи с этим 
всем городским службам поручили 
проверить наличие запаса топлива для 
дизель-генераторов.

«К сожалению, угроза отключения 
света сохраняется. В сопредельном го-
сударстве на ТЭЦ закончились запасы 
угля. Учитывая способность руковод-
ства (Украины – ред.) с любой проблемы 
создавать проблемы другим, возникает 
вопрос о полном прекращении подачи 
электроэнергии с материковой части 
Украины», – пояснил Круцюк, которого 
цитирует «Крым Медиа».

Напомним, из-за остродефицитного 
баланса объединенной энергосистемы 
Украины возможно снижение мощности 
в сетях электроснабжения Крыма. В свя-
зи с этим в Севастополе создали штаб по 
ЧС.

Крым.Реалии,
04.08.15
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ЗАКАЗ № 1315    

ПРОЧИТАЛ  – ПЕРЕДАЙ ДРУГОМУ!

Владимира Ивановича НОВАКА (03.08.1940 г.) – первого секретаря Армянского городского отделения 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ – с 75-летием!; 

Александра Николаевича ВОЛКОВА (06.08.1955 г.) – с 60-летием!, 
Раису Михайловну КАЛМЫКОВУ (09.08.1938 г.)  – активистов Симферопольского городского отделения КП КР.

СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ НАШИХ 
СОРАТНИКОВ:

Желаем крепкого здоровья, оптимизма, неиссякаемой энергии во благо нашего великого дела 
– воплощения идей марксизма-ленинизма и защиты прав угнетённого и обманутого народа.

Ваши соратники по классовой борьбе

Памяти Фридриха Энгельса

В БОЯХ СОЗДАЛИ И ОТСТОЯЛИ 
НАУЧНЫЙ КОММУНИЗМ

Фридрих Энгельс – один из осно-
воположников научного коммуниз-
ма, друг и соратник Карла Маркса, 
вождь и учитель международного 
пролетариата.

Родился в семье фабриканта. В 1842 
году активно сотрудничал в «Рейнской га-
зете», редактором которой был К.Маркс. 
В ноябре 1842 г. переехал в Манчестер на 
службу в отцовской бумаго-прядильной 
фабрике. 

В 1842-44 гг. Фридрих перешел от ре-
волюционного демократизма к комму-
низму и от идеализма к материализму 
(«Наброски к критике политической эко-
номики», «Положение рабочего класса в 
Англии»).

Встреча с К.Марксом в августе 1844 
года в Париже положила начало их проч-
ной дружбе. В книге «Святое семейство» 
(1845 г.) Маркс и Энгельс подвергли кри-
тике левых гегельянцев и сформировали 
ряд важнейших положений диалектиче-
ского и исторического материализма. 
В немецкой идеологии (1845-46 гг.) 
К.Маркс и Ф.Энгельс завершили крити-
ку идеалистической философии Г.Геге-
ля, непоследовательного материализма 
Л.Фейербаха и мелкобуржуазного «ис-
тинного социализма», впервые дали раз-

вернутое изложение основных прин-
ципов научного коммунизма.

Большую роль сыграл Ф.Энгельс в 
организации и деятельности (1847) 
«Союза коммунистов». Вместе с 
К.Марксом они составили программу 
Союза – «Манифест Коммунистиче-
ской партии» (1848).

В апреле 1848 года основополож-
ники научного коммунизма перееха-
ли в Германию, вступили в кельнское 
«Демократическое общество» и со-
здали в 1848 году революционный ор-
ган – «Новую Рейнскую газету». 

В 1848 году Энгельс участвовал в 
вооруженной борьбе против контр-
революции. К этому времени относят-
ся его работы «Революция и контрре-
волюция в Германии», «Крестьянская 
война в Германии». В 1850 г. он вынуж-
ден был переехать в Манчестер, рабо-
тать в конторе отца, чтобы оказывать 
материальную помощь К.Марксу.

 Ф.Энгельс много занимался есте-
ственными науками, вопросами меж-
дународной политики и военного 
дела, освещая их в многочисленных 
статьях. Вместе с К.Марксом они ста-
ли пропагандистами пролетарского 

интернационализма и организаторами 
первого международного объединения 
рабочего класса —1-го Интернационала 
Ф.Энгельс был включен в его Генераль-
ный Совет. В 1871 году участвовал в орга-
низации кампании в защиту Парижской 
Коммуны. Работы этого периода, в осо-
бенности «Анти-Дюринг» (1878 г.) внесли 
большой вклад в теорию марксизма.

К. Маркс и Ф. Энгельс настаивали 
на единстве революционной теории и 
практики международного рабочего 
движения. Они совместно разрабо-
тали научную программу, стратегию 
и тактику пролетариата, обосновали 
его всемирно-историческую роль как 
творца нового общества, необходи-
мость создания его революционной 
партии, осуществления социалисти-
ческой революции и установления 
диктатуры пролетариата… Привер-
женность принципам интернациона-
лизма они рассматривали как неотъем-
лемую черту подлинно пролетарской 
партии, постоянно указывали на творче-
ский характер революционной теории.

Особенно велики заслуги Энгельса в 
последние годы жизни. Он развил марк-
систскую науку, обогатил марксистскую 
стратегию и тактику новыми теоретиче-

скими обобщениями, развернул борьбу 
против оппортунизма и левого сектант-
ства, против догматизма в социалистиче-
ских партиях. Работая над завершением 
3-го тома «Капитала», Энгельс в своих до-
полнениях к нему подметил некоторые 
черты, свойственные новому периоду 
развития капитализма — империализму.

 После смерти К.Маркса (1883 г.) Ф.Эн-
гельс был советником и руководителем 
европейских социалистов. Он подгото-
вил к печати незаконченные 2-й и 3-й 
тома «Капитала», написал работы «Про-
исхождение семьи, частной собствен-
ности и государства» (1884 г.), «Людвиг 
Фейербах и конец классической немец-
кой философии» (1886 г.), «Диалектика 
природы», «Крестьянский вопрос во 
Франции и Германии» (1894 г.), двинув-
шие вперед марксистскую науку и сы-
гравшие огромную роль в пропаганде 
научного коммунизма.

С огромным интересом следил Ф.Эн-
гельс за революционным движением в 
России, поддерживал связи с его вид-
ными деятелями (Ф. В. Волховским, П. Л. 
Лавровым, Г. А. Лопатиным, С. М. Степ-
няк-Кравчинским и др.). Высоко ценя 
критическую мысль и поиски револю-
ционной теории Н. Г. Чернышевского, 
Н.А. Добролюбова и их соратников, от-
мечая их выдержку, твёрдость характе-
ра, самоотверженность, Энгельс вместе 
с тем критиковал их народнические 
иллюзии. С большой радостью встре-
тил он весть об образовании среди рус-
ских социалистов первой марксистской 
группы «Освобождение труда». Энгельс 
вел систематическую переписку с Г. В. 
Плехановым, В. И. Засулич, помогал им 
своими советами и личным участием в 
их судьбах. Он питал глубокую надежду, 
что доживёт до краха русского царизма 
и победы социалистической революции 
в развитых странах Европы, и считал, что 
русская революция окажет огромное 
воздействие на всё развитие мирового 
революционного процесса.

В 1894 г. наступило резкое ухудшение 
здоровья Энгельса. 5 августа 1895 года 
Энгельс скончался. Согласно его послед-
ней воле, тело было кремировано, а урна 
с прахом опущена в море у Истборна 
(Великобритания).

По материалам «Советского 
энциклопедического словаря», 

Москва, 1987 г. и Википедии

КОММУНИЗМ
Коммунизм - какое слово!
Сколько в нём заключено!
Где с надеждой, где сурово

Произносится оно.

Хлеб для всех, сады в пустыне,
Торжество больших идей.
Все равны и нет в помине

Обездоленных людей.

Пусть враги за океаном
Не кривят с усмешкой рот!

Это поздно или рано
Всё равно произойдёт!

Нас на свете миллионы,
Мы в походе не одни.

Боевых друзей знамёна
Флагу нашему сродни.

Коммунизм! Нам это слово
Светит ярче маяка.

Будь готов! Всегда готовы!
С нами ленинский ЦК!

С нашей партией любимой 
Мы нигде неразделимы.

За народ стоит она.
С нею Родина сильна! 

С. Михалков

ИСТОРИЯ, УВЫ, 
ПОВТОРЯЕТСЯ…

Похоже, для Америки и Англии
Урок истории – не впрок:

Не извлекают из истории урок.
Ведь 80 лет тому назад

Они между собой 
шептали в лад:

«Да что нам Гитлер!
Он ведь на коротком поводке,

А поводок у нас в руке!»
Но Гитлер бешеный

С короткого сорвался поводка,
И по земному шару

Хлынула кровавая река.
Ну а сегодня внуки 

Джона Булля
И того же дяди Сэма

Другую выпестовывают схему
И, замайданив незалежный весь 

народ,
Неофашистский поливают 

огород.
В. Петров, 

подводник, 
капитан I ранга


